

## La Convention A Baton Rouge

La convention constitutionnelle a été autorisée par les Louisianais de façon à obtenir une révision des lois de l'Etat, et la promulgation de nouvelles lois que les changements actuels demandent.

Parmi ces changements, et améliorations, seraient: 1o. Un gouvernement d'Etat, simplifié de telle façon que les hommes puissent comprendre le travail qui se fait, et qu'ils pourraient connaître ceux qui en sont responsables, et s'assurer une administration plus capable, plus économique, et d'un ordre plus élevé. Une telle simplification ne permettrait pas l'existence du "Ring" politique.

2o. Ces secours généreux donnés aux activités et entreprises actuelles, qui conservent l'édifice civique et rendent le travail de l'homme plus agréable.

3o. Simplification de la loi organique de façon à ce qu'elle devienne plus compréhensible, et à ce que la justice entre hommes et en affaires devienne plus prompte, et plus sûre, en même temps que plus économique, et plus certaine pour ceux qui ont de bonnes causes.

Il y avait, et il y a certainement de bonnes raisons pour avoir appelé la convention constitutionnelle: La brièveté, la clarté et la simplicité dans le document lui-même seront simplement les moyens pour arriver aux fins dont nous parlons plus haut. Ces fins seront plus faciles à obtenir avec un document méritant les trois titres précités, et cependant, on pourrait arriver à cela, même si la loi organique était un peu plus longue qu'il ne serait nécessaire. Mais lorsque la constitution sera finalement écrite, elle sera jugée dans les années à venir, si non immédiatement, et les questions suivantes seront posées à son sujet:

Est-ce que le gouvernement fonctionne mieux pour le peuple? Est-ce que la cause de l'éducation a été aidée ainsi que la cause des routes publiques? Est-ce que la procédure judiciaire sera plus prompte, plus facile pour ceux obligés d'avoir recours à la loi?

Mais par-dessus toutes choses, la Louisiane devra recevoir des mains de ses représentants à la convention, et de ceux qui feront partie de la conférence spéciale qui doit la suivre, les points essentiels qui suivent:

1o. Un système d'éducation, depuis l'Université de l'Etat, le Collège de l'Agriculture, jusqu'aux écoles les plus petites, donnant, selon les moyens de l'Etat, le meilleur enseignement possible, et un budget certain de toute aide nécessaire.

2o. Un système de grand chemins et de routes permanentes, ayant une administration qui assurera à la Louisiane dans quelques années un moyen de communications rurales et urbaines comparables avec ce qu'il y a de mieux dans notre pays.

Si toutes ces choses ne sont pas obtenues, alors nous aurons été sourds à l'appel du peuple et nous n'aurons pas compris les besoins de l'Etat de la Louisiane.

### CHAUDE CAMPAGNE CONTRE LA COMPAGNIE DU TELEPHONE

Dans toutes les villes et villages de l'Etat et ici à la Nouvelle-Orléans une lutte acharnée se poursuit avec vigueur contre la proposition de la compagnie du téléphone d'augmenter ses prix pour un service qui est loin d'être satisfaisant. Les citoyens en charge de la campagne demandent à tous ceux qui se servent du téléphone de bien vouloir contribuer la faible somme d'un dollar pour aider au succès du mouvement. Le succès est assuré si chacun fait son devoir.

La première machine à vapeur est due au génie de l'anglais James Watt.

## Le Programme du Centenaire de Bonaparte

Paris.—Le programme des fêtes du centenaire de la mort de Napoléon est à peu près arrêté. En voici, dit-on, les grandes lignes:

Une exposition de souvenirs Napoléoniens, à la Malmaison et probablement dans d'autres palais, aura lieu vers la fin du mois. Des fêtes auront lieu à la Malmaison en mai.

A Wiesbaden, sous le patronage du haut-commissaire, M. Tirard, s'ouvrira une importante exposition rétrospective relative à l'époque impériale.

Le 28 avril aura lieu, au Trocadéro, la première présentation populaire d'un film napoléonien inédit, avec le concours de la musique de la garde républicaine.

Du 30 avril au 2 ou 3 mai se tiendra, aux Sociétés savantes, un Congrès historique auquel participeront les nations étrangères. A noter l'envoi d'une délégation de vingt personnalités espagnoles qui déposeront aux Invalides une plaque commémorative.

Des timbres-souvenirs seront prochainement mis en vente—25,000 ont été déjà expédiés à Cuba. Le bénéfice sera versé à la Fondation de la Victoire et à l'Assistance aux veuves de la grande guerre.

Les cérémonies des journées des 4 et 5 mai sont à peu près arrêtées:

Le 4 mai, à Notre-Dame, en présence des autorités, aura lieu une cérémonie impressionnante: 500 exécutants, 4 fanfares militaires. La nef sera entièrement décorée. L'après-midi, cérémonie à la Sorbonne en l'honneur des institutions civiles de Napoléon, avec la représentation officielle des grands corps qu'il fonda.

Le jeudi, 5 mai, fête de l'Ascension, jour anniversaire de la mort de l'empereur, le matin: parade militaire à l'Arc de Triomphe en présence du président de la République, associant l'armée actuelle et le poilu inconnu au souvenir de la Grande Armée. L'après-midi, on entendra à l'église des Invalides une composition importante inédite du maître Gabriel Fauré. Puis l'on descendra dans la crypte, où les troupes rendront les honneurs militaires. Le maréchal Foch prendra la parole et, avec ses derniers mots, à 6 heures moins 11, heure de la mort de Napoléon, commencera la salve de 101 coups de canon destinée à rappeler aux Parisiens le souvenir du grand homme. Le soir, une soirée de gala aura lieu, probablement, au Théâtre Français, au profit des œuvres de guerre.

Ce programme se complète par des expositions dans les départements: Châteauroux, Nice, etc., et à l'étranger: Barcelone, Varsovie.

Les archevêques de Lyon et de Reims ont déjà décidé de célébrer un service analogue au service de Notre-Dame.

### CEREMONIES EN CORSE

Le 4 mai, une messe de Requiem sera dite à la chapelle impériale, où sont enterrés "Madame Mère" et le cardinal Fesch; le soir, il y aura réception à l'Hôtel de Ville, dans les salles du Musée napoléonien.

Le lendemain, jour de l'Ascension, après la grand-messe célébrée à la cathédrale par Mgr Rivière, archevêque d'Aix, l'oraison funèbre de l'empereur sera prononcée par l'évêque d'Ajaccio, ancien supérieur du Grand Séminaire de Marseille. L'après-midi, l'absoute sera donnée sur la place du Caseone, près de la grotte où, jeune officier, Napoléon aimait à lire. La, se dressera un monument funéraire rappelant le tombeau de Sainte-Hélène. La population, clergé en tête, se rendra de la cathédrale à la place du Caseone et assistera à la pose de la première pierre du monument commémoratif du centenaire.

L'invention du télégraphe est due à l'américain Samuel Morse.

## NOUVELLES DE PARTOUT

Des tempêtes de neige et un cyclone se sont abattus sur les Etats-Unis des Montagnes Rocheuses jusqu'à la région des lacs. Il y a eu de nombreuses victimes, les dégâts sont importants et les communications ont été paralysées.

D'après les détails reçus, il y a eu 75 personnes de tuées par le cyclone qui a commencé à Texarkana et s'est étendu jusqu'au sud de l'Arkansas.

Le prince de Monaco est arrivé à New-York à bord du paquebot "France." Il se rendra à Washington pour y recevoir la médaille d'or Agassiz, qui lui a été conférée par la National Academy of Sciences pour ses recherches maritimes.

On mande de Berlin que le Dr. Simons se préparerait à demander l'arbitrage d'un tribunal international pour apprécier la valeur des prestations déjà fournies par l'Allemagne aux Alliés et pour estimer la capacité de paiement de l'Allemagne. Le "Temps," reproduisant cette information, constate que le Dr. Simons continue à agir comme si le traité de Versailles n'existait pas.

Le "Vorwaerts," l'organe du parti socialiste allemand, prétend que Hugo Stinnes, contrôlant quarante-huit mines de charbon, cinq compagnies minières, un grand nombre de manufactures d'acier et de fer, huit mines de fer, etc., est l'homme le plus dangereux du moment en Allemagne.

Le président Harding a promis à une délégation de l'Alabama qu'il s'occuperait personnellement, avec le secrétaire Hughes, du cas du capitaine Emmet Kilpatrick, de Uniontown (Alabama), prisonnier des bolcheviki.

Le gouvernement américain est disposé à insister pour que la république de Panama règle son différend avec Costa Rica au sujet des frontières sur la base de la décision White malgré la récente protestation du gouvernement panamien.

La War Finance Corporation a approuvé une demande d'avances de \$2,000,000 pour financer des exportations de coton à la France, l'Angleterre, l'Italie, le Portugal, le Japon et l'Allemagne.

Le sénateur Borah a déposé sur le bureau du Sénat une résolution autorisant le président à entamer des négociations avec la Grande-Bretagne et le Japon pour la réduction des constructions navales.

Le président Harding a déclaré, à une délégation qui était venue lui demander la mise en liberté d'Eugène Debs et des autres prisonniers, condamnés conformément à la loi sur l'espionnage du temps de guerre, qu'il ne prendrait aucune mesure concernant l'amnistie générale de ces prisonniers jusqu'à ce que l'état de paix ait été déclaré.

### CANON FORMIDABLE MIS A L'EPREUVE

Paris.—Les autorités militaires de France et de Belgique sont à mettre à l'épreuve un nouveau canon d'une puissance formidable. On croit que ce canon pourra lancer un projectile à une distance de deux cents milles.

### CONFERENCE VOULUE CHEZ LES ANGLAIS

Londres.—Dans un article de fond intitulé: "L'Amérique et les Alliés," le "Sunday Observer" demande une conférence anglo-américaine pour discuter toutes les questions affectant les deux pays. Il dit que tous les différends peuvent être réglés promptement dans une conférence.

## NECROLOGIE

ALEXANDER—Mme M. L. Alexander, née Nellie Luckett, épouse de M. M. L. Alexander, commissaire du département de conservation de l'Etat, et fille du docteur Robert L. Luckett, de la paroisse Rapides, est morte jeudi, le 14 avril 1921. Elle laisse trois filles et un garçon.

DEJEAN—M. Léon Déjean, natif des Opelousas, est mort ici vendredi, le 15 avril 1921, à l'âge de 71 ans. Il laisse deux garçons et quatre filles.

BISTES—M. Frank J. Bistes, époux d'Augusta Pullen, est mort après une longue maladie, mardi, le 19 avril 1921, à l'âge de 76 ans. Il était bien connu comme propriétaire du café Ruby, de la rue Commune.

## LES CATHEDRALES DE FRANCE

La Cathédrale est un livre.  
Victor Hugo.

Ce n'est pas seulement le génie de la chrétienté, c'est le génie de la France qui éclate ici. La France n'a jamais rien fait de plus grand.

E. Mâle.

### LA CATHÉDRALE N.-D.-DES-DOMS D'AVIGNON

Fondée au IV<sup>e</sup> siècle, l'église Notre-Dame-des-Doms a été reconstruite au XI<sup>e</sup> siècle et consacrée le 8 octobre 1069.

Le porche du XII<sup>e</sup> siècle est une imitation fidèle du style antique. Les belles fresques, aujourd'hui détériorées, qui le décoraient étaient de Simone Martini de Sienne. L'ancien clocher détruit en 1415 et restauré en 1431 a été surmonté en 1859 de la colossale statue de Notre-Dame-des-Doms.

L'intérieur n'a pas de collatéraux, ce qui est le propre des églises provençales. Le chœur, reconstruit au XVII<sup>e</sup> siècle, renferme l'antique cathédra des papes, siège en marbre blanc. La nef dont on remarquera les chapiteaux romans ornés de feuilles d'acanthe est bordée de chapelles datant du XIV<sup>e</sup> siècle. (Une seule, celle de la Vierge, est du XVII<sup>e</sup> siècle). On remarquera, dans les chapelles de droite, l'ancien autel papal, une statue de saint Pierre par Puget et deux tableaux de Mignard: la Purification de la Vierge et la Visitation. Sur le côté gauche, dans la chapelle saint Roch, un autel du XIII<sup>e</sup> siècle, formé de trois pannaux de marbre séparés par des pilastres à chapiteaux corinthiens et bordés d'une frise de feuillage. De magnifiques fresques décorent ce côté de la nef; on en voit également de fort belles à la coupole du chœur et à l'entrée, au fond de la nef (XIII<sup>e</sup> et XV<sup>e</sup> siècles).

Cathédrale de l'ancienne cité des papes, l'église Notre-Dame-des-Doms a conservé les tombeaux de plusieurs d'entre eux.

### ENTENTE SECRETE ANGLO- FRANÇAISE

Berlin.—Le "Vossische Zeitung" prétend avoir appris de bonne source que la France et l'Angleterre ont conclu une entente secrète, après la conférence de Londres. Par cette entente, l'Angleterre s'est engagée à aider la France, si une nouvelle guerre germano-française a lieu. En retour, la France a renoncé à certains droits en Orient, probablement en Syrie. De plus elle a promis d'abandonner sa politique à l'égard de la Russie. Dans le cas où l'Angleterre aurait à lutter contre une puissance d'outremer, toute la flotte française serait mise à sa disposition.

La première locomotive qui ait roulée est due à l'anglais Georges Stephenson.